

Saint-Just-Saint-Rambert

L'association Pont et pignons milite pour les déplacements à vélo

L'association Pont et pignons a été sélectionnée cette saison par l'équipe du Family Cinéma pour être bénéficiaire des Jeudis solidarité. Entretien avec Patrick Baert et Loïc Mathaud, l'actuel président.

Comment est née cette association ?

« En 2019, le réaménagement de l'avenue Grégoire-Chapoton ne correspondait pas au projet initial : elle ne comportait pas de piste cyclable. Quelques fervents de modes de déplacement doux ont alors décidé de créer une association qui puisse être interlocutrice de la municipalité pour ces questions environnementales et de déplacements. En 2020, à l'occasion des élections municipales, nous avons présenté notre projet aux deux listes de candidats, qui l'ont favorablement accueilli. »

Comment est constituée cette association ?

« Au départ, Pont et pignons reposait sur quatre personnes : Julien Paret, qui a été le premier président, Fanny Brossard, Patrick Baert et Loïc Mathaud. Actuellement, elle compte 150 adhérents, dont beaucoup de familles entières. Vingt bénévoles s'y investissent activement. »

Comment se présente votre collaboration avec la municipalité ?

« Nous avons d'abord proposé des aménagements comme la mise en place d'arceaux de



Loïc Mathaud (à gauche) et Patrick Baert : deux amoureux du vélo. Photo Henry Flagey

stationnement pour vélos. Notre avis a été sollicité pour le chantier de l'avenue des Barques, mais trop tardivement pour être vraiment efficace.

« À Bonson, nous disposons d'un grand hangar pour stocker et réparer plus de 700 cycles »

Toutefois, nous avons gagné en crédibilité et en confiance : au sein du groupe municipal Atout vélo, nous sommes maintenant consultés en amont pour des dossiers concernant les voies douces et la

signalétique. »

Votre action ne peut pas s'arrêter au territoire de la commune...

« Au sein de la communauté d'agglomération Loire-Forez, nous faisons partie d'un collectif qui a une influence sur le territoire : prolongement d'une voie cyclable jusqu'à Bonson, consultation sur la Véloire... Nous avons signé une convention nous permettant de récupérer les vélos usagés à la déchèterie de Saint-Just-Saint-Rambert. Nous les remettons en état et les vendons à des prix raisonnables. Nous avons été dépassés par l'avalanche de la col-

lecte qui nous a conduits à créer des emplois : actuellement, un salarié, une personne à temps partiel et deux apprentis. Ainsi, nous sommes entrés dans l'économie sociale et solidaire. Notre axe militant s'est doublé d'une activité entrepreneuriale. »

Quels sont vos lieux de fonctionnement ?

« À Bonson, nous disposons d'un grand hangar pour stocker et réparer plus de 700 cycles. À Saint-Just-Saint-Rambert, un atelier d'auto-réparation permet aux gens d'entretenir eux-mêmes leurs cycles avec l'aide d'un bénévole. »

Une activité pédagogique et des projets

Après en avoir été président bénévole, Julien Paret est maintenant salarié de l'entreprise, chargé de projets pour la recyclerie. Il intervient auprès des scolaires de la communauté d'agglomération pour l'apprentissage du vélo dans la sécurité et le respect des règles. Il procède aussi à des formations en entreprises, afin de sensibiliser au bien-fondé des déplacements à vélo. L'association participe aussi à une réflexion avancée sur une liaison de Saint-Just-Saint-Rambert à Saint-Étienne le long du Furan et au projet de Véloire. Elle sera encore présente pour l'opération Mai à vélo. En lien avec la MJC et le Family Cinéma, elle animera une soirée autour d'un film sur le sujet. Elle lance un message : « Pour que cette cause avance, il faudrait beaucoup plus de cyclistes pour justifier des aménagements et leur financement. Alors, pour de courts trajets, évitons de prendre la voiture. »

De notre correspondant Henry Flagey

Atelier participatif : place du Pont-Jean-Alligier à Saint-Just-Saint-Rambert (06 18 49 25 47). Entrepôt : chemin de Bébieux à Bonson. Site web : www.pont-et-pignons.fr.

Périgneux • Trois logements sociaux et un local commercial en cours de construction

La commune compte actuellement 1 512 habitants, une école avec cantine 168 élèves pour sept enseignantes, une salle des fêtes qui a bénéficié d'un agrandissement il y a peu de temps, un city stade, deux terrains de foot, une micro-crèche. Mais la commune a perdu au cours des dix années écoulées une partie de son tissu commercial de proximité. Certes, la municipalité s'est engagée dans des actions fortes pour la revitalisation du centre bourg. C'est dans ce cadre que le bar-restaurant à ouvert en fin d'année 2018.

Il faut dire que le local du Marché du bourg, que gère Sylvie Liothier depuis sept ans, est devenu très exigü et bloque toutes possibilités de développement. Les élus souhaitent offrir aux habitants et à ce dernier commerce un espace commercial multiservice qui se pérenniserait. Le projet et en copropriété avec un bailleur social, Bâtir et Loger, et consistera en la construction d'un immeuble avec à l'étage trois logements sociaux et au rez-de-chaussée le local commercial d'une surface de 200 m² (stockage, vestiaire, salle de préparation). Il est évident que des parkings seront aménagés. Également prévu dans un second temps la construction de quatre pavillons. Actuellement, l'équipe de maçonnerie Brandmeyer avance sous le contrôle de l'agence Ampère, d'Alain Montet et Michel Robin, maire.



Le chantier avance route de Chambles. Photo Yvette Charret

Saint-Just-Saint-Rambert • Deux nouvelles séances de Bébés lecteurs à la médiathèque Loire-Forez

En décembre, le réseau Copernic organise deux nouvelles séances de Bébés lecteurs à la médiathèque Loire-Forez à Saint-Just-Saint-Rambert.

Le samedi 9 et le jeudi 14 décembre au matin, parents et grands-parents pourront accompagner leurs bambins de moins de 3 ans pour assister à une lecture autour des compagnons du Père Noël.

Durant une trentaine de minutes, les enfants découvriront le Noël de ces petits êtres qui accompagnent chaque année, l'homme en rouge. La participation à ces séances se fait sur inscription préalable.

Le Noël des compagnons du Père Noël : samedi 9 et jeudi 14 décembre à 10 h 30 à la médiathèque Loire-Forez, place Gapiaud. Inscription : 04.77.10.13.40.

Craintilleux • Des créations zéro déchet sur le marché de Noël

On peut également profiter des animations et dégustations diverses dans une ambiance familiale où les petits peuvent rencontrer le Père Noël au détour d'un stand ou pour les séances photos.

Une multitude de produits proposés

Parmi les 34 exposants présents ce dimanche du 3 décembre, Nathalie, résidente du village de Craintilleux, qui dans un concept d'adaptation des cotons et serviettes réutilisables pour un zéro déchet, a exposé tout son savoir-faire de création, de couture et d'idée cadeaux. Ceci dans l'air du temps de l'écologie, de l'anti-gaspi et de l'économie. Avec produits comme des serviettes démaquillantes, essuie-tout ou des paniers de 6 lingettes pour spa en coton à base de bambou, le tout réutilisable, Nathalie partage sa passion pour la conception d'articles de qualité et innovants dans le monde de l'artisanat. Sur son stand on a pu également trouver des sacs en tissus, des sacs fourre-tout et divers accessoires et autres trousse de toilettes de sa création qui n'ont pas manqué d'attirer l'œil du visiteur, friand de la qualité du travail bien fait. Pour ce faire Nathalie a créé sa microentreprise, NinieCréa, et pourra être prochainement visitée sur les marchés de Noël de Chazelles-sur-Lyon le 8 décembre et Veauche le 17 décembre. Contact : niniecrea2023@gmail.com



Nathalie de NinieCréa, bravant le froid, expose ses créations Photo Henri Menu